



Suplemento de la Hoja Diocesana.

NR 4737

Santa Coloma de Gramenet. Domingo, 17 de marzo de 1.974.

Los AUTOBUSES

EDDO  
FONS  
VILADOT

Desde el martes, miles de colonenses que cogen el metro para ir a trabajar, están haciendo el recorrido a pie, tanto al ir como al volver, en señal de protesta. Este gesto se inició con ocasión de la subida del billete en una peseta. De suyo, cinco pesetas para tan breve trayecto ya eran muchas. Pero lo que más ha indignado al pueblo, es que se suba el precio y el servicio siga tan desastroso, sin que se perciba ningún indicio que haga prever algún remedio.

EN REALIDAD, el acceso a Santa Coloma por el metro, en las horas punta -a la hora de ir al trabajo y a la hora del retorno- está muy mal. Para coger el metro es preciso levantarse un buen rato antes, hacer larga cola, ir apretujado, y hacer el corto trecho con una calma desesperante -con pequeñas arrancadas y bruscos frenazos, invirtiendo un tiempo largo, agobiante, que le tiene a uno siempre en vilo y encima, con miedo a hacer tarde y perder la puntualidad.

¿POR QUÉ NO SE ENSANCHA LA CARRETERA DE LOS CUARTELES? El pueblo no entiende que no se acometa esta obra, y en cambio ve cómo se hacen cuanticosos dispendios para adornar calles del centro de Barcelona, como la Diagonal o el Paseo de Gracia y que, incluso con expropiaciones, se abren vías como el Cinturón de Ronda, que favorece especialmente a la gente pudiente. Este tipo de discriminación no hace sino aumentar la conciencia ya existente de que al trabajador se le busca sólo para explotarle.

LA "manifestación callejera" de esos millares que hacen el caminante a pie, no es más que la explosión de la indignación acumulada por una situación tan inhumana. ¿Cómo se intenta ahora callar por la fuerza esta voz?

¡Cuando el pueblo habla, Dics no está lejos!.

## LA CONVERSIÓN DE LOS CONVERTIDOS

UNA NOTICIA THEMENDA llegada de Jerusalén es aquí la ocasión de que Jesús haga una llamada apremiante a la conversión. "Los galileos cuya sangre vertió Pilato con la de los sacrificios que ofrecían". Este incidente es relatado sólo por Lucas y no conocemos más detalles de lo que él nos da.

También hoy tenemos sangre reciente vertida en nuestra sociedad. También hoy podría Jesús decirnos: "¿Pensáis que "esos galileos" eran más pecadores que los demás, porque acabaron así?" Y contesta: "Os digo que no". Facilmente los cristianos nos creemos libres de culpabilidad y puede ser que resulte difícil encontrar nuestro pecado, porque la mayor parte de las veces es un pecado de omisión. No somos culpables por lo que hacemos sino por lo que dejamos de hacer, cuando, en realidad, deberíamos hacerlo.

JESÚS AFIRMA CATECÓRICAMENTE que todos son culpables y todos necesitan de conversión: "Y si no os convertís, todos pecareis lo mismo".

Somos culpables de una sociedad mal-hecha, con unas estructuras injustas, fruto de los pecados de todos: los que se aprovechan de ellas para explotar, los que están animados que les llegue la ocasión de poderlas aprovechar, aunque sea explotando, los que pasivamente aceptan que quien pueda las aproveche, los que pasivamente sostienen, sin convicción, al ser explotados, los que teniendo el poder permiten la resistencia de tal explotación,... todos somos culpables. LA CUARESMA es tiempo de conversión. Tiempo fuerte que nos llama al arrepentimiento sincero, el que se demuestra con las obras.

LA PARABOLA DE LA HIGUERA ESTERIL nos toca también muy de lleno a los cristianos de Santa Coloma, a los curas, a los monjes y a todos los demás. Porque Dios -y el pueblo, en nombre de Dios- tiene derecho a encontrar frutos reales en la iglesia colomense. Y muchas veces ha de volverse con las manos vacías. Cuando se trata del amor a los más débiles, cuando se trata de la lucha por el amor, cuando se trata de dar la cara, por este amor, ¿dónde están los cristianos? Cuando la corredera del puente es un martirio, cuando los precios se disparan, cuando los niños no encuentran escuelas ni parques, cuando el proyecto de mercado se eterniza, etc... ¿Dónde están los cristianos? "Mañor, dale la tallarin salteado, yo oiré al sacerdote y le cobraré anticipo". A mí me dice: "Si no, si no que viene, la convertiré".

PARA LAS PERSONAS que el jueves no pudieron asistir a la conferencia de formación de adultos que versaba sobre el BAUTISMO, el próximo miércoles, a las 4 de la tarde, habrá una reunión sobre el mismo tema, en la parroquia de Santa María.

FIRMAS DE ADHESION para el obispo de Bilbao: Después de las misas del sábado y domingo últimos, en la mayoría de nuestras parroquias, se han recogido unas 550 firmas, que han sido enviadas ya a Mone. Añoveros.

La prensa del domingo dio a conocer un comunicado sobre el llamado "Caso Añoveros", de la comisión permanente del Episcopado español. En él se afirma claramente que la intención del obispo, al dar a leer el documento sobre el problema vasco, era "iluminar cristianamente las conciencias de los católicos sobre un tema que requería orientación pastoral". Los obispos se ratifican en la afirmación del "derecho que tiene todo obispo al libre y pleno ejercicio de su poder espiritual y de su jurisdicción, así como a proyectar la luz de los principios cristianos sobre un problema pastoral concreto que afecte a los católicos de su diócesis".

LA CHIESA de un dibujante ha resumido así la situación de estos días. Se ven unas cuantas mujeres riadasas que comentan: "¿Por qué no nos seguirán hablando del infierno?, con lo tranquilles que nos dejaban aquellas profeciones".

J.O.C. Federación Badalona.- Convivencia en Ponar.

El próximo domingo, 17 de marzo (este domingo), de 10 a 1 de la mañana, tiene lugar en Ponar, un encuentro con el siguiente tema:

QUE HACEMOS LOS JOVENES DE LOS DISTINTOS BARRIOS PARA VIVIR NUESTRA FE.

Los de Ponar preparan el vermouth final.

## COMUNIDAD DE SANTA ROSA

Nos reunimos en comunidad el sábado día dos, con el propósito de continuar el estudio sobre los resultados de las Jornadas Pastorales, pero no fue así.

Nos pareció más oportuno reflexionar sobre hechos concretos de nuestra comunidad y hechos recientes de nuestra sociedad.

RESPECTO A LA COMUNIDAD se trataron varios puntos:

- Unirnos con los del Arrabal para estudiar y reflexionar juntos sobre las charlas de los sacramentos.
- Hacer una salida los que nos vamos encontrando a nivel de grupo, para pensar y convivir.
- Hacer posible que todos los miembros del grupo asistan a las reuniones. Hay algunos matrimonios con niños a los que resulta muy difícil. Vimos la manera de hacer efectiva la presencia de todos.

LOS DEMAS HECHOS que comentamos fueron:

• Carta de Mons. Añoveros. Después de leída y comentada, se halan que el contenido de la carta es limpio y sin falsas intenciones. ¿Qué ha sucedido entonces? Pensamos que la Iglesia, a nivel de jerarquía quiere, en este caso, SER LO QUE TIENE QUE SER: profética y denunciadora. Esto ha sido la carta de Añoveros y nos alegramos por ello.

Todo lo relacionado con este tema (recortes de periódicos, comentarios, etc.) ha sido presentado en el vestíbulo de la parroquia en un tablón mural.

• Otro hecho a reflexionar fue la pena de muerte. En ningún caso se debe tolerar la pena de muerte. Es necesario encontrar medios de corrección y castigo para las personas culpables, pero sólo Dios tiene derecho sobre la vida de cada hombre, y ningún hombre tiene poder sobre la vida de los otros hombres.

## PREPARACION DE LA HOMILIA

Domingo 24 de marzo.

1<sup>a</sup> LECTURA: Josué 5, 9 - 12.

2<sup>a</sup> LECTURA: Segunda carta de Pablo a los corintios 5,17-21.

3<sup>a</sup> LECTURA: Lucas 15, 1-2 y 11-32.

La parábola del Hijo Pródigo nos plantea de nuevo el tema del difícil perdón. Nos parecemos demasiado al hijo mayor, el que no sabía de qué arrepentirse y echaba en cara al Padre, los pecados de su hermano.